

| | Pts. | Cts. |
|------------------------------|------|------|
| España... | 125 | |
| Extranjero (Unión Postal)... | 225 | |
| Ultramar... | 250 | |

Movimiento político

Una opinión.—Cierre de Cortes.—El presupuesto de Gracia y Justicia.—El impuesto sobre los vinos.—Petición al ministro de Hacienda.—Relaciones comerciales.

El Sr. Canalejas, que no acostumbra guardar reservas cuando se le pregunta algo respecto de la situación política, ha manifestado su opinión ante un grupo de diputados y periodistas, en los siguientes ó parecidos términos:

—En mi concepto, la solución que se ha dado á la crisis no es más que un compás de espera, hasta que se aprueben los presupuestos; y como éstos no se aprobarán porque el Gobierno no tiene criterio, y sólo está pendiente de las deliberaciones de la Comisión, no pasará mucho tiempo sin que se imponga necesariamente una modificación ministerial más amplia y de mayor trascendencia.

Dice *El Herald de Madrid*, en vista del mal aspecto que van tomando los problemas políticos para el Gabinete, que tal vez en los primeros días de la semana próxima se suspendan las sesiones de las Cámaras, salvo la opinión del Sr. Gamazo.

Realmente, añade *La Epoca*, el señor ministro de Hacienda es el principal obstructor de los planes del Gobierno.

Hasta ahora suyas son todas las dificultades que han imposibilitado la discusión del presupuesto. De modo que, si quiere aligerarlas, en su mano está.

Conviene todos los informes en que se discutirá el penúltimo, es decir, antes del de Hacienda, á fin de dar más tiempo al Sr. Capdepón y á la Comisión de presupuestos para que puedan concretar todos sus detalles.

Nada importante añade la prensa sobre las reformas proyectadas por el nuevo ministro.

Las bases, pues, de esa reforma son las siguientes:
Reducir las Salas del Tribunal Supremo á dos, con mayor número de magistrados del que les adjudicaba el señor Montero Ríos.

Conservar las Audiencias territoriales para lo civil solamente, y las Salas de lo criminal de aquéllas convertirlas en Audiencias provinciales para lo criminal. La de Madrid tendrá más categoría que la de todas las provincias.

También se disminuirá, hasta donde sea posible, el número de magistrados de cada Audiencia.

En cada Audiencia provincial se compondrá el Ministerio fiscal de un fiscal, un teniente fiscal y un abogado fiscal, que dando autorizado el ministro para, dentro de la cifra asignada al ministerio público, poder aumentar ó disminuir el de cada Audiencia si las necesidades del servicio lo exigieran. Y por último, se suprimirán 87 Juzgados de primera instancia, sin reemplazarlos con ningún otro tribunal.

Dice un periódico que, entre los diputados que representan las regiones vinícolas de España, hay no poca inquietud y grande impaciencia por conocer qué es lo que en definitiva resuelve el ministro de Hacienda sobre el famoso art. 20 del proyecto de presupuesto, que establece el famoso impuesto sobre los vinos.

Los que han pretendido conocer el pensamiento del Sr. Gamazo, se han encontrado con que éste no sabe á qué carta quedarse, y cuando los estrechan personas que tienen autoridad para hacerlo, y más motivos para tener opinión sobre la materia que el ministro de Hacienda, el señor Gamazo se limita á decir que el asunto será resuelto en un Consejo.

Y esa inquietud se convierte en disgusto, que se manifiesta con protestas enérgicas y durísimas censuras contra el señor Gamazo, cuando los diputados representantes de aquellas regiones recuerdan que en un suelto, que su oñen salido del Ministerio de Hacienda, decía há poco un periódico oficioso, que los que reclaman contra el impuesto sobre los vinos, se mueven por intereses bastardos.

Si el ministro de Hacienda,—dicen,—después de hacerlo muy mal, lleva su arrogancia y desconsideración hasta el punto de maltratarnos, sobre dar pruebas de mal gusto, ha de sufrir el correctivo que los votos puedan imponerle.

Una comisión de diputados liberales por Navarra conferenció con el ministro de Hacienda para pedirle que suprimiera el art. 17 del proyecto de presupuestos.

El Sr. Gamazo contestó que admitiría alguna reforma en la redacción del artículo, pero nunca la supresión.

También visitaron al señor Gamazo, entregándole exposiciones contra el reglamento sobre contribución industrial, una comisión de expendedores de vinos y licores, clase octava, y otra de fabricantes de pan.

El ministro de Hacienda se limitó á decir á estas comisiones que sentía que acudirían á él tarde; pero ofreció pasar las exposiciones al Consejo de Estado.

Según dice la prensa oficiosa, no es exacto, como han teleografiado á varios periódicos de Madrid, que el Gobierno alemán haya acordado aplicar la tarifa máxima á los productos españoles.

Hay, por el contrario, corrientes más satisfactorias para llegar á una inteligencia comercial con el Imperio germánico.

Los representantes de Inglaterra, Alemania, Francia é Italia estuvieron en el Ministerio de Estado, y hablaron con el señor Moret sobre asuntos relacionados con los tratados de comercio.

El Gobierno de Bélgica ha anunciado que se propone negociar con España un convenio comercial.

Guy de Maupassant

El jueves anunció el telégrafo la muerte del desdichado y eminente literato Guy de Maupassant.

Ni los auxilios de la ciencia, ni los cuidados de su familia, pudieron librar de la muerte al gran escritor, que desde hace algún tiempo vivía recluido en un manicomio.

Enrique Renato Alberto Guido de Maupassant, nació en el castillo de Miramont (Sens Inferior) el 5 de Agosto de 1850. Fué sobrino y el mejor discípulo de Gustavo Flaubert, sobre el cual publicó en la *Revue Bleu* un notable y muy luminoso estudio que llamó con justicia la atención general.

Pero la verdadera entrada de Guy de Maupassant en el campo literario se remonta al año de 1890, en cuya época figuró como colaborador en las famosas *Soirées de Medan*, para las que escribió el curioso episodio de la ocupación prusiana en Normandía que lleva por título *Boule de suif*.

Resplandecen ya en estas primeras páginas todas las grandes condiciones de escritor que le adornaban, pudiendo asegurarse que la citada obra, á pesar de lo escabroso de su asunto, quedará como una de las mejores que han brotado de su pluma.

Aquel mismo año publicó una colección de poesías que contiene excelentes é inspiradas composiciones, y desde entonces permaneció siempre en la brecha, dando cada día nuevas pruebas del vigoroso poder de su fantasía creadora y del amor al trabajo, que de continuo dominaba su espíritu.

Hasta el funesto instante en que perdió la razón, no cesó de escribir en periódicos y revistas, y de dar á la estampa las novelas y cuentos que tan altísima reputación le granjearon dentro y fuera de su patria.

Testimonio de ello son la *Maison Teller*, colección de novelas cortas que pueden ser consideradas como tantas otras obras maestras, pero cuyos resbaladizos argumentos se resisten al análisis: *Made-moiselle Fifit*, *Contes de la Becasse*, *Clair de lune*, *Une vie*, *Au soleil*, *Les sours Rondoli*, *Bel Ami*, *Ivette*, *Contes du jour et de la nuit*, *Mis Harriet*, *Contes et nouvelles*, *La petite Roque*, *Monsieur Parent*, *Toine*, *Contes choisis*, *Mont-Oriol*, *Le Hérault*, *Pierre et Jean*, *Sur l'eau*, relato de un viaje hecho por el autor á bordo de su yate *Bel Ami*, por la costa del Mediterráneo, *Le Rosier de Madame Husson*, *La main gauche* y *Fort comme la mort*.

Guy de Maupassant ha colaborado en el *Gaulois*, en el *Gil Blas*, en el *Hecho de París*, donde han visto la luz la mayor parte de sus novelas y cuentos, antes de ser recogidos en la *Nouvelle Revue* y en la *Revue Bleu*.

En esta última publicó, entre otras obras, un pintoresco relato de sus impresiones de un viaje á Argelia, en las fronteras del Sahara.

Ocioso es consignar que casi todos estos libros han sido traducidos á infinidad de idiomas, contribuyendo su difusión á propagar por Europa y América la gloriosa fama de quien los concibiera, dándoles admirable y maravillosa forma literaria.

«Si el género y el fondo de las obras de Maupassant se prestan á la discusión y á la crítica—ha dicho Mr. Chantovoine—la forma en él es casi de todo punto irreprochable. Mr. de Maupassant es un narrador de pura raza. El contar bien es cosa que no se aprende, necesítandose para ello el don, el buen gusto y lo costumbre, que son patrimonio del joven maestro.

El relato corre de un extremo á otro, sin ampliaciones inútiles, sin lentitud, á la francesa. La frase tiene menos brillo y menos ritmo; pero también revela menos esfuerzo que la de Flaubert; menos tensión, pero en cambio, menos relieve que la de Merimée. Si el primero es un colorista y el segundo es un grabador al agua fuerte, Maupassant es más bien un narrador y un prosista de primer orden. No abusa jamás de las descripciones ni de los adjetivos, que son casi siempre tan cómodos como supérfluos.

Conoce el poder de una palabra colocada en el sitio que le corresponde y con una escala de tonos bien entendida, con un vocabulario claro y correcto, produce en breves líneas todos los efectos que la labor y la charlatanería de algunos estilistas no logra comunicar á sus escritos.»

Los motines de París

(Por telégrafo)

París 5.—Durante la madrugada de hoy se han reproducido los desórdenes y tumultos.

Entre la multitud abundan las gentes de mal vivir.

A las doce y media un grupo de más de 200 hombres ocupa la plaza central del boulevard Saint Michel, y empieza á construir una barricada con dos ómnibus volcados y con tablas de los puestos de periódicos.

Llega un piquete de la Guardia republicana á galope. Es recibida á tiros de revólver.

Un caballo cae muerto, y el jinete recibe contusiones graves.

Los de la barricada huyen gritando: «¡Viva la Commune!»

En el puesto de Policía inmediato entran seis agentes de Seguridad heridos.

En varias calles del barrio latino hay barricadas formadas con adoquines y coches.

Al pasar por la calle Marbel una partida de Guardias de la paz, se les hace fuego de revólver desde un balcón. Los guardias asaltan el edificio sin hallar resistencia, y registran todas las habitaciones.

En el último piso hallaron dos revolucionarios, belga el uno, alemán el otro. Se les hallaron varios revólveres y muchas cápsulas.

En muchos barrios la oscuridad es completa, á causa de haber sido destruidos los faroles del alumbrado público.

Han ardió varios kioscos.

A la una y media de la tarde, un pelotón de guardias ataca desde el puente de Arcole una barricada que estaban comenzando á construir en la entrada de la calle de Cujas con material de las obras de la Sorbona.

Ocupaba la barricada un puñado de desarmados, en su mayoría imberbes.

Los granujas apedrearon á los guardias.

Enterados varios estudiantes del hecho, acudieron presurosos al improvisado parapeto, se apoderaron de dos pilluelos y los entregaron á los guardias.

De repente fueron apedreados los guardias. Estos creyeron que había lanzado las piedras un joven que estaba próximo á ellos, desensainaron los sables y se dirigieron contra el supuesto agresor; entonces el oficial les ordenó á gritos que se detuvieran.

Después de obedecerle los guardias fueron enviados arrestados al cuartel.

En la barricada de la calle de Cujas fueron detenidos diez alborotadores.

Según los datos que hasta ahora se conocen, ayer hubo 33 agentes heridos, y 16 individuos de la Guardia republicana. Algunos agentes están heridos de gravedad. Respecto á los paisanos, es difícil precisar

el número, pero se calcula que habrá más de 200 heridos.

Marrolleaux, redactor de *Le Matin*, sigue grave; la fiebre es muy extensa y se van presentando indicios poco tranquilizadores.

Gaston Meay, redactor de *La Libre Parole*, que tiene una herida y seis contusiones, está mejor.

Paul Plan, redactor de *Le Journal des Debats*, está herido de un sablazo en la cabeza.

Se han hecho gran número de detenciones.

París 6.—Ayer, á las doce y media, al terminar el *meeting* que se había celebrado en la Bolsa del Trabajo, 4 000 de los concurrentes se agolparon en la calle del Chateau d'Eau, al parecer sin ánimo de provocar alborotos.

Los Guardias de la paz trataron de restablecer la circulación, y en aquel momento varios pilletes comenzaron á dar voces subversivas y á lanzar piedras y romper los cristales de los kioscos.

También destrozaron un urinario.

Entonces los guardias, después de dirigir varias intimaciones sin resultado alguno, desensainaron los sables, y, apoyados por los dragones, acometieron á la turba.

Esta fué arrojada más allá del boulevard Saint Martin, sin dejarle tiempo para cometer nuevas fechorías.

El incendio de un carruaje fué, al parecer, la señal para una serie de furiosas acometidas de los guardias, deseosos de tomar el desquite.

Atacaron éstos con tal vigor á la muchedumbre, que ésta retrocedió y fué arrollada muy luego. Lleváronla los guardias á culatezos hasta el *Hall aux vins*.

Al mismo tiempo, otros pelotones de la guardia daban violentas cargas en los boulevares de Saint Germain y Saint Michel, quedando pacificado con esto todo el barrio latino.

Continuamos ignorando cuál es el número de heridos del martes y del miércoles; solamente hay noticias ciertas de 24 heridos graves, porque les ha sido imposible salir del Hotel Dieu.

Entre ellos hay 14 italianos y alemanes.

Se acaba de extraer del Sena en este momento el cadáver de un guardia.

La Comisión de los estudiantes ha publicado otra proclama. En ella dice:

«En la manifestación iniciada el sábado han tomado los *souteneurs* y las gentes mal avenidas con el orden social. Necesario es, compañeros, que nos abstengamos de toda manifestación hasta nueva orden. Bastantes víctimas hay ya, por desgracia.»

De las personas detenidas anoche han sido procesadas 115. Casi ninguna ha podido indicar su domicilio. Seis se niegan á revelar su estado civil.

Según los informes de los comisarios de Policía, el domingo y el lunes se presentaron varios caballeros en las inmediaciones de las fortificaciones, y repartieron dinero entre los foragidos que pernoctan en los fosos.

Esta gente, verdadera escoria social, desapareció de las inmediaciones de las fortificaciones durante los días del motín.

Esta mañana ha vuelto á los sitios en que ordinariamente estaciona, y ha gastado bastante dinero en las tabernas de las inmediaciones.

La Policía tiene orden de ejercer especial vigilancia sobre tales truhanes.

Los tribunales han sentenciado hoy á 75 de los detenidos, condenándolos á diversas penas.

Faltan varias hornadas por juzgar.

Aspecto de París

Las fuerzas encargadas de mantener el orden continúan en las mismas posiciones que ocupaban.

De vez en cuando, algunos escuadrones evolucionan para evitar la formación de grupos ó dispersar á los que se estacionan en la vía pública.

El público solamente transita por la parte derecha de las calles.

En la plaza de la República, sobre los terraplenes y la escalinata de dicho lado, se han reunido unos 500 curiosos.

Las calles adyacentes se hallan ocupadas por grupos de guardias.

De tiempo en tiempo aparece un comisario con su correspondiente faja ceñida, y acompañado de un tambor, que bate marcha.

Entonces los guardias cargan sobre los grupos dando sablazos de plano.

Casi todos los grupos están formados por granujas y bribones.

En este momento comienza la Caballería a ejecutar una evolución.

Como a las doce ó doce y media cesan de circular los tranvías, se suponía que los jinetes se preparaban á ejecutar una operación como la de anoche, con objeto de cazar el mayor número posible de perdidos, ensanchando el radio del movimiento.

Se ven pocos obreros entre los grupos. Tampoco manifiestan ansiedad ni sobresalto los detenidos, y esa tranquilidad revela que son gentes acostumbradas á habitar en las prisiones.

Paris 6 (10 noche).—Se advierte enorme concurrencia en las avenidas y calles próximas á la plaza de la República, particularmente en el boulevard de Richart le Noir y calle de Voltaire.

Fuerzas militares y de Policía vigilaban aquellos lugares, cuyo aspecto es pacífico, señalándose únicamente algunos ligeros alborotos promovidos por la aglomeración del público.

Paris 7.—Hoy se ha recrudecido el alboroto en varios puntos de esta capital.

En la calle de Menilmontant, en el boulevard Voltaire, en las calles que conducen al barrio de San Antonio y en la avenida de la República hubo colisiones sangrientas, incendio de kioscos y barricadas.

Se han presentado en la puerta de la Morgue un licorista y su esposa desesperados y babados en llanto, preguntando por una hija de trece años, hermosa niña que se dirigió en la noche del lunes al boulevard Saint Michel, y no ha sido hallada en ninguna parte, á pesar de las activas pesquisas de sus padres, parientes y amigos.

La guarnición de Paris ha sido reforzada con 20.000 hombres.

Hoy consta de 40.000 soldados.

En todas las bocacalles que hay en el trayecto de la puerta de Saint-Denis hasta la plaza de la República hay pelotones de guardias.

Se ha esparcido arena sobre el entarugado de varios boulevares, por si fuera necesario dar esta noche cargas de Caballería.

Paris 7 (7 noche).—Los ministros, reunidos en Consejo extraordinario, acuerdan contestar mañana en la Cámara á todas las interpelaciones anunciadas respecto de los desórdenes de Paris.

En la sesión de mañana por la mañana serán explanadas dichas interpelaciones.

Se espera un debate muy borrascoso.

Paris 8 (6 15 mañana).—El debate sobre las interpelaciones que se explanarán esta mañana en la Cámara, dará seguramente lugar á una sesión muy agitada.

La impresión general es que el Gobierno, á pesar de la actitud de la izquierda, obtendrá una gran mayoría.

Paris 7 (8 noche).—El Ayuntamiento se ha reunido esta tarde. El presidente, Humbert, ex comuero, que tanto se distinguió en la insurrección de 1871, pronunció un violento discurso contra el Gobierno, diciendo que violó la ley al cerrar la Bolsa del Trabajo.

La mayoría de los concejales y el público acogieron con estrepitosos aplausos el discurso de Humbert.

Se advierte bastante agitación en los barrios obreros.

Llama la atención el hecho de que varios obreros, en señal de protesta contra la conducta de gentes de mal vivir, han auxiliado á la Policía para prender á los incendiarios.

Paris 8 (1,35 mañana).—Acaba en este momento una reunión celebrada por las federaciones socialistas. Los representantes de 120 de éstas han decidido organizar una huelga general, conforme con el acuerdo adoptado por los gremios.

Se teme que esta resolución dé lugar á varios conflictos.

El carácter social que va adquiriendo el movimiento de protesta contra la conducta del Gobierno, inspira serias inquietudes.

Escándalo en el Congreso

Sesión del día 6

El conde de Rius.—Ruego al ministro de Fomento adopte las medidas más convenientes para evitar el desarrollo de la plaga filoxérica en Tarragona.

El señor Cañellas.—Conviene que se sepa que en aquella provincia no pudo ser combatida la plaga, porque el conde de Rius influyó en favor de la traslación del ingeniero agrónomo encargado de ese servicio.

Y ya que estoy hablando, pido se traigan á la Cámara unos expedientes de la data interina del Banco de España que pueden referirse al señor conde de Rius.

El señor conde de Rius.—¡No hay ningún expediente que pueda referirse á mí! ¡Es extraño! El señor Cañellas sólo habla

para censurar á los diputados amigos del gobierno y para tratar de molestarle personalmente.

El señor Cañellas.—Desde 1883 vengo pidiendo á los ministros de Hacienda un expediente, del que resulta que el señor conde de Rius es deudor á la Hacienda de una suma que no baja de 500.000 pesetas. (Rumores prolongados.)

El señor conde de Rius.—No es exacto.

El señor Cañellas.—Si es exacto; venga el expediente y se probará lo que digo, como probaré asimismo que siempre hablo en defensa de los intereses del país.

El conde de Rius.—Tengo verdadero disgusto porque se pretende traer á la Cámara asuntos ajenos á su competencia.

El hecho á que alude el señor Cañellas no tiene importancia. Se trata de una liquidación de la casa de comercio de un hermano mío con el Banco de España, no con la Hacienda, por recaudación de contribuciones. Además, la suma no asciende á la cifra expresada por el señor Cañellas.

El señor Cañellas.—Cuando vangan los documentos que he pedido se probará el fundamento de mis denuncias.

El conde de Rius.—Pues en el momento que yo sepa algo de S. S. ó de su familia, lo traeré á la Cámara.

El señor Cañellas.—¡Pido la palabra!

El señor presidente (agitando la campanilla).—No hay palabra.

El señor Cañellas.—¡Quiero hablar!

El señor presidente.—¡No hay palabra, señor Cañellas! (El señor Cañellas protesta). Tiene la palabra el señor Figueroa (don Alvaro).

(El señor Cañellas abandona su escaño de debajo del reloj y baja al hemiciclo, intentando salir por la puerta de la derecha de la presidencia.)

Junto á la mesa se encuentra con el conde de Rius; cruzase entre ambos un diálogo en alta voz lleno de recriminaciones y frases agresivas. El señor Cañellas, con tono airado y dirigiéndose á la puerta, exclama:

—¡Salgamos!

—¡Vámonos los dos!—contesta en igual tono y ademán el conde de Rius.

—¡Canalla!—grita el señor Cañellas saliendo del salón.

Prodúcese un escándalo indescriptible. Todos los diputados se levantan de sus escaños y bajan rápidamente al hemiciclo protestando á grito herido.

De las tribunas salen rumores prolongados.

—¡Detened á ese diputado!—manda el presidente, que vanamente se esforzaba por restablecer el orden.

Mientras un numeroso grupo de diputados ronda al conde de Rius, los secretarios señores Gullón y Bugallal salen precipitadamente en busca del señor Cañellas para conducirlo al despacho del presidente.

El barullo es formidable, y cuando por breves instantes se restableció el silencio, el conde de Rius subió á la plataforma presidencial, y en voz clara que llegó distintamente á todas las tribunas, dijo al presidente:

—Por respetos á la Cámara y á S. S. no he dado de hostadas á ese señor.

Esto da lugar á un nuevo escándalo. Son tantas las protestas, que sólo se oye un coro de gritos confusos que aturden.

El señor Sagasta entra apresuradamente en el salón y conferencia con el presidente.

Varios diputados gritan: ¡Por decoro del Parlamento es preciso que el señor Cañellas retire las frases que aquí ha proferido!

Ordena el presidente que comparezca el señor Cañellas, y al subir éste al estrado presidencial se oye decir al marqués de la Vega de Armijo:

—Señor Cañellas, ha proferido S. S. una palabra faltando á la Cámara y á la presidencia; retírela, pues, S. S.

El Sr. Cañellas.—No la he pronunciado. (Muchas voces: Sí, sí; la ha dicho.)

El señor Sagasta (don José).—Pido que sea espulsado ese diputado del Congreso.

El señor Montes Sierra.—Que se lea el art. 102 del reglamento y que se constituya el Congreso en sesión secreta.

(Entre tanto el señor Cañellas baja de la presidencia y toma asiento en su escaño.)

El señor Cañellas.—Pido la palabra contra esa proposición.

El presidente.—Vuelvo á requerir á su señoría para que retire esa palabra, ofensiva á la Cámara y á la presidencia.

El señor Cañellas.—Vengan las cuartillas.

(Varios diputados.—No hacen falta; la hemos oído todos.)

Varios periodistas.—Y nosotros también

El señor Cañellas.—Había abandonado el hemiciclo cuando me encontré con el señor conde de Rius, y cruzadas unas palabras, como particular le dije le que me parecia oportuno, y él me contestó que salieramos fuera, y yo le repliqué: «Vámonos.» (Rumores.)

El presidente.—Reconoce S. S. que ha

pronunciado dentro del salón... (Voces éso, eso.) una frase inconveniente.

El señor Cañellas.—No señor. (Rumores prolongados.) Yo, cuanto digo en la Cámara, lo sostengo, y por eso no me opongo á que se celebre sesión secreta. (Ruidosas protestas. Muchos diputados, puestos en pié, increpan al señor Cañellas.)

La sesión secreta

El presidente, apenas los señores «se quedaron solos», invitó al señor Cañellas a que retirara las frases tantas veces mencionadas.

El señor Cañellas accedió respecto de aquellas que por haber sido pronunciadas en alta voz podían oírse en el Congreso, pero manteniendo las dichas al oído del caballero.

El señor conde de Rius declaró que en efecto el señor Cañellas le había llamado canalla, y que si no le contestó en el acto de un modo contundente fué por respeto al Parlamento, pero reservándose responder en otro terreno.

El señor Figueroa Torres hizo observar al señor Cañellas que la frase «es V. un canalla» dirigida al señor conde de Rius habíala escuchado claramente varios diputados, él entre ellos, y que, sin prejuzgar ninguna cuestión ni mezclarse en asuntos de índole privada, debía retirar esas palabras el que las había proferido.

Con bastante habilidad y mejor deseo el señor Laserna espuso que la ofensa no podía existir, porque, hecha tal vez en momentos de arrebató, cabía que lealmente y por respetos á la Cámara fuera retirada.

En una nueva intervención del señor Cañellas accedió á lo que se pedía de él aunque dejando entrever futuras resoluciones ya dentro del terreno puramente personal.

Y el señor Romero Robledo abogó noblemente porque la cuestión personal terminara del modo satisfactorio que había terminado el incidente parlamentario.

Respecto á esto último el señor Cañellas mostró las naturales reservas, no muy conformes con los buenos deseos de que había hecho méritos el señor Romero Robledo.

NOTICIAS

De las islas

Menorca

Ha sido propuesto por el Claustro del Instituto de Mahón y por el Rectorado de Barcelona para cubrir la vacante de profesor auxiliar supernumerario de la Sección de Ciencias del mismo, D. Trinidad Arnaldo, que además de poseer los requisitos necesarios para dicho cargo, reúne también el de ser Licenciado en la Facultad de Farmacia.

Copiado de El Bien Publico:

«Las condiciones especiales de nuestro Lazareto exigen en las temporadas cuarentenarias extrema diligencia para que llene debidamente su objeto y sea una garantía para la salud pública.

Esta circunstancia, la de hallarse el establecimiento en isla distinta del Gobierno de Provincia y la necesidad de resolver con toda urgencia ciertos asuntos, exigen á nuestro entender que se conceda á la autoridad gubernativa de esta isla atribuciones bastantes para resolver cualquier duda que se ofrezca á los Directores de Sanidad marítima y adoptar en un momento dado las medidas necesarias para la mejor marcha de dicho establecimiento, como las ha tenido en otras ocasiones, ya por orden directa del Ministro del ramo ya por delegación del Gobernador de la Provincia.

De esta manera podría el señor Delegado comunicar al Gobierno con la rapidez necesaria cuanto pueda interesar á la salud pública y se evitaría seguramente que se confiara el cargo de guardas de salud á personas ineptas, postergando á los que llevan muchos años de servicio y son por lo tanto firme garantía del cumplimiento del cometido que se les confía, amén de otros muchos abusos de que nos hemos ocupado otras veces.»

Ayer tuvo efecto en la iglesia Catedral de Ciudadela el aniversario que todos los años celebra aquel Ayuntamiento en su fragor del alma de los defensores de aquella ciudad, que murieron cuando el sitio é invasión de los turcos en el año 1558.

Dicha función debía celebrarse el día 9, pero por ser domingo se celebró ayer.

De la Capital

A las cuatro menos cuarto de la madrugada del domingo se pusieron en marcha desde esta ciudad diez y ocho velocipedistas pertenecientes á la S. V. de P. tomaron la dirección del pueblo de Porreras á donde se encaminaron por la carretera de Manacor, con objeto de verificar la anunciada excursión al pueblo de Campos.

Después de recorrido el trayecto, que consta de 38 kilómetros, en 3 h. 35 m., pues se acordó que en atención á formar parte de la expedición algunos compañeros en

avezados á las marchas de resistencia, se tomase una velocidad media y siempre adecuada á la potencia de los principiantes, se detuvo la expedición y desmontó en la casa del conocido ciclista D. Andrés Labrés, en donde se desayunaron todos los que la componían, siendo sumamente agasajados por dicho señor.

A las 8:40 salieron de Porreras con dirección á Campos, habiéndoseles unido el Sr. Labrés, efectuando su entrada en esta villa á las 9:35 después de recorridos 11 kilómetros.

En ella estaban esperando á los expedicionarios además de los ciclistas invitados de que hablamos anteayer, una numerosa y compacta multitud de gentes del pueblo que hizo un entusiasta recibimiento á los palmasanos, recibiendo los calurosos vítores y aclamaciones y obsequiándolos en extremo.

La comida se verificó en la Rápita, punto distante 10 kilómetros de Campos, á donde se trasladaron unos en carruaje y otros en las máquinas, haciendo lo mismo al regreso.

Durante la comida se pasaron ratos agradabilísimos quedando los comensales sumamente agradecidos á los agasajos y obsequios de que fueron objeto, y de la cordial acogida que merecieron á aquellos naturales.

A las seis de la tarde los expedicionarios, después de ser despedidos en la forma cariñosa con que los recibieron, emprendieron su carrera de retorno, hallándose en esta ciudad á las 9:30 de la noche, habiendo recorrido 36 kilómetros por la carretera de Lluchmayor.

Los compañeros J. Iglesias y Antonio Manresa se unieron á los expedicionarios en Campos, por haber salido más tarde de esta ciudad.

Esta carrera, no desprovista de incidentes, dejó sin embargo buenos recuerdos en la mayoría de los ciclistas, que se se proponen repetirla cuando la ocasión se presente.

Noticias del ejército:

Se ha concedido la placa de S. Hermenegildo al comandante de infantería, Don Ventura Catañay Buades.

El farmacéutico primero D. Juan Seirullo Ferris, del Hospital de Madrid pasa al de Mahón en comisión. El farmacéutico segundo D. Juan Gamundi Ballester, al Hospital del Peñón de la Gomera.

A las seis de la mañana dió fondo ayer en nuestro puerto el vapor *Isleño*, procedente de Valencia con el correo y 12 pasajeros, quedando sujeto á inspección sanitaria hasta las dos y media de la tarde, que fué admitido á libre plática.

De El Isleño de ayer:

«Anteayer tarde se suspendieron los trabajos de exploración llevados á cabo en la Fuente de la Villa, bajo la dirección de los señores Malberti y Molina.

Han debido suspenderse los trabajos por haber llegado á los tres metros de profundidad, hasta donde alcanzaba la bomba, y querer los señores ingenieros dar dictamen al Ayuntamiento á fin de que éste resolviera lo que correspondiera.

Según creemos, la opinión de los ingenieros es aconsejar que continúen las excavaciones.

Como no se había terminado el aforo practicado momentos antes de concluir el trabajo, no podemos darlos hoy á los lectores.

No obstante es de notar que, según se ve de antiguo, sufran parecidos aumentos ó disminuciones la Fuente de la Villa y la de Baster. Esta, ha disminuido desde el mes de Mayo su caudal en dos terceras partes. Lógicamente pensando, lo mismo se hubiera experimentado en la Fuente de la Villa, á haberla dejado como estaba.

Los trabajos efectuados resultan un verdadero éxito, toda vez que no sólo ha disminuido el caudal que rendía en Mayo, sino que ha conseguido un respetable aumento.

Estos son los datos palpables que pueden y deben tenerse en cuenta, interín conocemos el dictamen oficial de los Ingenieros.»

Ayer por la mañana, se anunció por pregon la venta de carne en una casa de la calle de S. Magín, en Sta. Catalina. Una mujer, movida por el cebo de la baratatura, acudió á comprar una porción de dicha carne y cuando la tuvo en casa observó que estaba he-dienda, y la presentó á los agentes de la autoridad.

Uno de ellos la presentó á la inspección en la plaza Mayor, dando conocimiento del caso al Alcalde. La carne fué echada al sumidero.

Y ahora es forzoso juzgar que la policía sanitaria en punto á la venta de carnes en aquel arrabal no está atendida como debiera.

Ayer por la mañana un carro de recreo montado por dos hombres dió un vuelco en

Las inmediaciones del puente de la Riera. Cuando se acudió en auxilio de dichos hombres se vió que, aunque iban cubiertos de polvo, no habian recibido daño alguno.

De cuatro á cuatro y media de tarde todos los días los barrenderos levantan una nube de polvo en la calle del Conquistador, por ocurrírseles hacer la limpieza en aquella hora, polvo que, como puede suponerse, causa profunda molestia á los vecinos.

El domingo por la mañana en una tienda de la plaza de Truyols se observó que alguien andaba en unas jaulas en donde habia canarios en crie; era, en efecto, un megalvete que pretendia apoderarse de aquellos pájaros.

La gente de casa al observar tal procazidad llamó á los agentes de la autoridad, llegando justamente dos serenos, contra los cuales se insolentó el presunto ladronzuelo. Entonces fué entregado á la guardia municipal, que lo condujo al depósito de Capuchinos.

Por los agentes de vigilancia fué conducida ayer al depósito municipal de Capuchinos la desgraciada mujer conocida con el apodo de la Almidonera, en el más asqueroso estado de embriaguez. De ésta y de la Cuartillo no debiera consentirse que anduviesen por las vías públicas, pues no sólo es escándalo lo que causan sino algo más deplorable todavía.

Al anochechar transcurrían ayer por la calle de Reus cuatro ó cinco individuos, dando voces y empujones y promoviendo alboroto. Entraron en una tienda y uno de ellos tomó un melón, que tiró á otro, éste se lo remitió, quedó roto el melón, empujando el piso y varios transeúntes, hasta que un municipal en forma de providencia se presentó, metió mano á dos de ellos y los llevó al encierro de Capuchinos, no sin haberse enterado de quiénes eran los demás.

Se supone que el vino ó las bebidas espirituosas tendrían algo que ver con aquellas expansiones.

Los penados que sufren condena en el correccional de esta ciudad serán embarcados en el vapor Vulcano ó en el Temerario para ser conducidos á los penales de Valencia.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Del Extranjero

Madrid 10 á las 9 15 m.

En París ha causado verdadera contrariedad que Mr. Carnot haya admitido la dimisión presentada por el ministro de Hacienda, Mr. Peytral, con carácter irrevocable, siendo éste el único ministro librecambista que habia en el Gobierno.

Sigue siendo completa la tranquilidad pública.

El Sr. Dualde

Madrid 10 á las 9:20 m.

Este diputado se propone suspender el reatrimiento para asistir al Congreso con objeto de combatir la conducta de los partidarios de que se le procese por delitos de imprenta, cuando se negó el suplicatorio para procesar al Sr. Bosch por más graves delitos.

Lotería Nacional

Madrid 10 á las 11 m.

En el Sorteo de la Lotería que acaba de terminar han salido premiados los números siguientes:

Con 250.000 pesetas, el número 4.721 despachado en Córdoba.

Con 125.000 pesetas, el 12.405, en Madrid.

Con 60.000 pesetas, el 9.234, en Granada.

Con 30.000 pesetas, el 8.111, en Oviedo.

Con 4.000 pesetas cada uno, los números 17.460 despachado en la Unión; 2 568, en Madrid; 3 377, en Madrid; 17.939, en Zaragoza; 8074, en Santander; 10.501, en Madrid; 4.781, en Madrid; 2.271, en Cádiz; 16.596, en Madrid; 11 610, en Rentería; 16.711, en Alicante; 16.089, en San Sebastián; 5.768 en Madrid; 13 330, en la Línea; 10.004 en Madrid; 5 287, en Madrid y 6.089 en Madrid.

Bolsa de Madrid

Madrid 10, 4 t.

Deuda perpétua al 4 p. interior. . . 68 50

Id. id. al 4 p. exterior (1891). . . 75 80

Id. amortizable al 4 p. 77 00

Billetes de Cuba (1888). 106 90

Acciones del Banco de España. . . 356'00

Tabacos. 00'00

Cambios

Barcelona 10, 4 t.

4 p. interior. 68'35

4 p. exterior. 75'30

4 p. amortizable. 00'00

Cubas (86). 107'25

Coloniales. 40'30

Nortes. 36'15

Francias. 00'00

Table with 2 columns: City and Price. Madrid 68'40, Paris 62'75, Renta francesa 97 65, Londres 00'00, Francos 19 35, Libras 30'00

Noticias marítimas

Compañía Trasatlántica

El San Francisco llegó el 4 á Vigo procedente de New York.

El Larache salió el 4 de Las Palmas para Dskar.

El Ciudad Condal salió el 4 de Veracruz para la Habana.

El Isla de Luzón salió el 4 de Aden para Suez.

El Reina Marfa Cristina salió el 5 de Barcelona para Málaga.

El Mindanao salió el 5 de Aden para Singapore.

El Habana llegó el 5 á New-York procedente de la Habana.

El M. L. Villaverde salió el 5 de Santiago de Cuba para Ponco.

El Panay llegó á Santander el 6 procedente de la Coruña.

El San Ignacio salió de Liverpool el 5 para la Coruña.

El España salió el 5 de Las Palmas para Puerto Rico.

El Ciudad de Cádiz llegó el 5 á Cádiz procedente de Málaga.

El Alfonso XIII salió el 5 de Santander para el Havre.

El Panamá llegó el 5 á la Habana procedente de New-York.

El Antonio López llegó á la Habana el 6 procedente de Puerto Rico.

En el Ferrol se esperan la corbeta mejicana «Zaragoza» y el crucero argentino «Independencia».

Este último buque acaba de construirse en Inglaterra, y es uno de los mejores de aquella república.

—Dicen de Nueva-York que con una tripulación de 410 hombres saldrá en breve de aquel puerto el crucero «Chicago», perteneciente á la escuadra blanca de la marina de guerra de los Estados Unidos.

Después de visitar el «Chicago» los puertos irlandeses y asistir á las regatas de los yachts ingleses de vela, se dirigirá al Mediterráneo, visitando, entre otros puertos, el de Barcelona.

—El jueves á las once de la mañana fondeó en el puerto de Barcelona el vapor Miguel Gallart, antes Durham, que acaba de adquirir la casa F. Prats y C.ª; va aparejado de goleta y es de 2.130 toneladas.

—Los siniestros marítimos ocurridos durante el pasado mes de mayo, según la administración del Bureau Veritas, son:

Buques á la vela perdidos: 2 alemanes, 12 americanos, 24 ingleses, 1 chileno, 4 franceses, 1 griego, 2 holandeses, 1 italiano, 10 noruegos, 1 ruso y 1 sueco. Total, 59.

Buques á vapor perdidos: 2 alemanes, 1 americano, 8 ingleses, 1 ruso y 3 noruegos. Total, 15.

Sociedades y Corporaciones

Sociedad «Catalana»

de seguros contra incendios á prima fija

Los señores residentes en esta isla que posean acciones de la referida sociedad podrán pasar á la Subdirección de la misma en esta capital, calle de Serinã, 21, al objeto de cobrar el 40 por 100 del

capital desembolsado, como dividiendo que les ha correspondido por el último ejercicio.—El Subdirector.—José Arbós y Mestre. 2-2

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 30 de Junio:

Hacienda.—Real orden habilitando en la playa de Badalona un muelle para la descarga y despacho de petróleo.

Gobernación.—Real orden disponiendo que se anuncie á concurso la provisión de 19 plazas de médicos supernumerarios vacantes en el cuerpo de médicos-directores de baños y aguas mineromedicinales.

Ultramar.—Real orden aprobando las nuevas tarifas y fletes para la línea de Buenos Aires, presentados por la Compañía Trasatlántica.

Boletín oficial

Extracto del número correspondiente al día 7 del actual:

Orden para la captura de dos presos fugitivos. Aviso sobre aprovechamientos forestales.

Solicitudes de adjudicaciones de parcelas de caminos antiguos.

Reclamación de certificados de rentas de propios.

Gastos de obras municipales de Palma.

Exposición á la matrícula industrial de Santañy.

Invitaciones á los industriales de Son Servera y Fontanera, para hacer efectivos los encabezamientos de consumos.

Exposición del reparto de la contribución territorial de Porreras.

Acuerdos tomados por los Ayuntamientos y por las Juntas municipales de Muro y Santañy y por la Junta Pericial de la primera de dichas villas.

Sentencia del juzgado del distrito de la Catedral de este partido, dictada en autos sobre cancelación de gravámenes.

Llamamiento á los acreedores del difunto Don Onofre Fernandez.

Providencia judicial dictada en autos sobre cancelación de gravámenes y declaración de ausencia de D Miguel Cardell y Portell.

Llamamiento á doña Juana Martorell y D. Guillermo Ripoll ó sus causahabientes, para que se personen en autos sobre extinción de gravámenes.

Compras verificadas por las factorías municipales de Palma.

Anuncio de conferencias pedagógicas.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Defunciones.—Día 9.—Gabriel Rosselló Covi de un año, Son Sardinia, de entero-cólitis.

Francisca hija de sus padres soltera, de 31 años calle de «elio, de pulmonía.

Antonia Estarellas Buades; de 27 meses, calle de Pont y Vich de breuquitis.

Ana Juan Fe, quince días, Son Lluís de la Vileta, de raquitismo.

Día 10

Jaime Ferrer Ferrá, casado, de 39 años, Arrabal, de pneumonia.

Guillermo Terradas, Simó, casado, de 25 años, Hospital, no consta la enfermedad.

Día 9.—Movimiento de enfermos.—Entradas, ninguna.—Altas, 2; 1 varón y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Día 10

Entradas, 1: 3 varones y 2 hembras.—Altas, 4 varones.—Defunciones, 1 varón.

Registros del puerto, de ayer á la puesta del sol.—Estado de la atmósfera.—Calmosa con nieblas en todos sentidos, densa y húmeda.

Horizonte.—Nublado el del primero y segundo cuadrantes; brumoso el del cuarto y claro el del tercero.

Idem del viento.—Brisa suave del S.

Idem del mar.—Bajo oleaje de la brisa que sepló fresca por la tarde.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigia de Portopi.—Sin señal.

Matadero.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 6.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 1.—Carneros, 40.—Ovejas, 5.—Borregos, 0.—Corderos, 55.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrutos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

78 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

—Después de haberse informado bien de su hija, se calmó por completo, y me dió el encargo de devolverte las zapatillas, y de pedirte le excuses la indiscreción.

Mauricio hizo un gesto, y se irguió como dudando de lo que habia oido.

—De modo que te dije...

—Digo que aquí tienes las zapatillas—rectificó Leoncio entregándole las pequeñas chinelas—y ahora te doy el consejo de que no te las dejes con tanto descuido.

—Pero, Leoncio, si ese hombre me deja las zapatillas será porque no vé con malos ojos mi amor á su hija; esto es evidente, ¿puedo abrigar esperanzas? ¿Me pondría enfermo de alegría!

—Mas debes saber, que todo eso es hablar de memoria, esas zapatillas no son de la señorita Clara; lo ha declarado así ante mí. A más nos ha enseñado las suyas que tenía guardadas, y que le habían regalado, con las cuales habia confundido estas su padre, y efectivamente eran muy parecidas á éstas, casi idénticas.

—¡Ah!—exclamó Mauricio perplejo ante este imprevisto incidente—hé aquí un buen argumento para una novela ¡pardiez!

—Te debo advertir que el señor Precontalles, sigue en sus trece, querido Mauricio; dice que no entregará su hija más que á un yerno rico, y por tanto que no serás tú este ciertamente, teniendo una situación tan especial y un tío más

Cultos para hoy

Jubileo de cuarenta horas

Continuarán en San Juan; exposición á las siete; al anochechar, Rosario, meditación, estación y la reserva.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Milagro, en San Miguel

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Concluirán en San Juan; exposición á las siete de la mañana. Al anochechar Rosario, meditación, estación, Te-Deum y la reserva.

Otras funciones

En San Jaime, durante todo el día se puede ganar indulgencia visitando la capilla de la Virgen del Pilar.

En San Agustín, por la noche, se hará el ejercicio dedicado á Ntra. Sra del Pilar.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Pilar, en S. Jaime.

Pasatiempos

Un abogado cita como autoridad en la materia de que se trata á un jurisconsulto que vive todavía.

El presidente del tribunal le interrumpe:

—No apoye el letrado sus argumentos más que en autores que hayan muerto, porque los vivos pueden cambiar de opinión.

**

El señor y la señora examinan los restos de la comida del día anterior.

—Aquí hay una pera—dice ella—que se empieza á pudrir.

—Bueno, pues se la daremos mañana á la criada.

—¿Tan pronto?

**

—No doy ninguna importancia á los inventos modernos.

—¿Por qué?

—Porque casi todos eran ya conocidos en la antigüedad.

—Los hebreos ¿tenían acaso el gas?

¡Pues ya lo creó! Sino que no lo encendían.

**

—¡Cochero, más aprisa!—grita una señora gruesa que va en una manuela, cuyo jamelgo apenas anda.

El cochero se encoje de hombros, y dice:

—¡Si creará esta señora que voy á reventar por ella un caballo de diez duros!

**

—Sí, amiga mía, he necesitado tres años para convencerme de que mi marido se casó conmigo, no por mi belleza sino por mi dote.

—Pues eso debe alegrarte.

—¿Por qué?

—¡Naturalmente! Porque habrás comprendido que no es tan tonto como tu creías.

LA CUERDA DEL AHORCADO 79

especial todavía. ¿Por qué te has comprometido de tal modo? Ahora tu tío te buscará si llega á sospechar tus propósitos, y tendrá contigo una escena borrascosa. Toma tu partido y tus zapatillas; tómalas, aquí tienes tus zarandeos jugueteos.

Mauricio tomó con mucho respeto y cuidado las chinelas y las guardó en la caja.

—¡Ah! Son tuyas, el corazón me lo dice.

—Y yo te repito, insensato, que he visto las tuyas. Estas no son más que una suposición de una ilusión diabólica.

En aquel momento entraba en la habitación el tío Tardif; traía aire de mal humor, tanto como lo permitía su cándida figura.

—Mauricio, ¿qué es lo que acaban de decirme? ¿qué tontería es esa de unas zapatillas que tienes en tu poder. El señor de Precontalles no cesa de darme bromas sobre esto.

El joven guardó silencio.

—Algun amorío nuevo,—repitió el tío.—Algun día te dejarás atrapar por demasiado cándido. Pero ya los sabes; en este caso no cuentas ya para nada con tu tío ni con su herencia.

Vamos, hijo mio, reprime tus ímpetus, y no te calientes la cabeza con tonterías de esa especie.

—Eso jamás, tío; ¡nunca! es un talisman divino.

—Mi querido Mauricio, vuelve en tí, te lo ruego.



FERROCARRILES DE MALLORCA
Esperanza de 1893 que regirán desde 1.º de Abril de 1893
Palma a Manacor y La Puebla, á las 7.50 mañana, 2.15 y 3.40 (mixto) tarde.

VAPORES CORREOS

ALIPAS DE PALMA.—Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la n. por vía de Alcudia.
Para Valencia, jueves 5 tarde.

Table with financial data: ÚLTIMAS COTIZACIONES, FACILITADAS POR LA CASA FUSTER, VALORES LOCALES, VALORES PÚBLICOS.

Table with financial data: VALORES PÚBLICOS, Madrid 10 de Julio, Barcelona 10 de Julio.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar for July 11 (Martes) and July 12 (Miércoles) with dates and times.

FERIAS DE MALLORCA

ABRIL.—Domingo, 23, Sta. María.—MAYO, Domingo 7, Sineu. (Fira de Maig), Miércoles 10, Inca (Dijous 10), El Jaqués 11 es el día de la Ascención, Domingo 14, Sóller y Felang.—Id., 21, Saneellas.—Id., 23, Manacor y Binissalem.—JULIO.—Martes, 18, Felang.—Mártes, 25, Manacor.—AGOSTO.—Domingo 13, Sineu.—Lunes 28, Felang.—SEPTIEMBRE.—Domingo 17, Manacor.—Id., 24, Felang.—OCTUBRE.—Domingo 1.º, Luchmayor.—Lunes, 2, id., 1.º.—Domingo, 8 y 15, Luchmayor.—Id., 22, Inca y Felang.—Id., 29, Inca.—NOVIEMBRE.—Domingo, 5, Inca.—Viernes, 10, Luchmayor.—Sábado, 11, Alcudia.—Domingo, 12, Felang y Muro.—Jueves, 16, Inca, (Dijous 16).—Domingo, 19 y 26, Binissalem.

MERCADOS DE MALLORCA

Los lunes, en Manacor: los martes, en Montuiri: los miércoles, en Sineu: los jueves, en Inca: los sábados, en Palma: los domingos, en Binissalem, Pollensa y Saneellas.—En Inca siendo fiesta mayor el día de mercado se traslada al miércoles anterior, lo mismo que al del Jueves Santo. Además los jueves anteriores, intermedios y posteriores á las ferias no se celebra mercado. En Binissalem hay mercado de ganado lanar el martes de la semana santa.

Para Puerto-Rico, Habana, Matanzas y Cienfuegos, con escala en Mayagüez y Ponce, saldrá el día 16 de Julio, el nuevo vapor español

MIGUEL GALLART

de 5.000 toneladas, clasificado en el Lloyd's "100 A 1 Admite carg. y pasaje para dichos puntos y Canarias y también carga con trasbordo para Progreso, Campeche, Veracruz, Frontera, Taxpam y Tampico.
Para fletes, pasajes y dem's informes en Palma, dirigirse á Sans Hermanos, Conquistador, 7.
Nota.—La carga ha de remitirse á Barcelona en el vapor que saldrá de Palma el 13 del actual.

El vapor español Maria

saldrá de este puerto para NICE y GÉNOVA admitiendo carga y pasajeros, el martes próximo 11 del actual.
Informarán, Mulet y Bosch, Agentes de Aduanas—Marina, 54.

NODRIZA.—Se desea encontrar una de buenas condiciones, aunque la hache tenga un año, cerca de Palma ó bien en la línea férrea. Para más informes dirigirse á la calle de la Palma núm. 13-2.

VENTA.—De una espiciosa casa de recreo con su jardín, cochera y todas las comodidades apetecibles, situada en el punto más céntrico de Son Rapiña. Darán razón en Palma, calle de San Miguel, 31 principal.

VENTA.—Se desea vender dos tiendas con corral y den's comodidades apetecibles y un piso que contiene además de dichas comodidades, agua de pozo, situados ambos en el Molinar, calle de la Curtidora, y señalados con los números 17, 19 y 21. Informarán en la calle de Lullio números 32 y 34.

BIBLIOTECA LITERARIA

En esta magnífica biblioteca se han publicado los tomos siguientes:
1.º ESTELRICH.—Poetas líricos griegos, traducidos en verso.
2.º ALCOVER.—Nuevas poesías, colección hasta ahora inéditas.
3.º HEINE.—En el Harz, uno de los cuadros de viaje de ese genial escritor alemán.
Cada uno de esos tomos puede adquirirse al precio de DOS reales en rústica y CUATRO reales encuadrado en tela con dorados al fuego.

HUESPEDES.—En la casa número 18, piso 3.º, de la calle de la Marina, se admitirán como huéspedes tres ó más caballeros. Trato como de familia.

OFICIAL JUAN BUADES que trabajaba en la relojería CATALANA se ha establecido, y desde hoy ofrece sus trabajos al público, haciéndole presente que hará las composuras con la mayor prontitud y A MITAD DE PRECIO.
Tiene su taller en la Plaza del Teatro, número 5, princip 1

A LOS QUE PADECEN DE LOS PIÉS

NICOLÁS PERELLÓ PEDICURO CALLISTA
Calle de Colón núm. 64, principal, Palma
Extracción de toda suerte de callosidades sin que el paciente experimente ningún dolor (no el vulgar y gastado sistema de cortar y recortar los callos con el que no se consigue más que un ligero alivio, pues que luego se desarrollan con mayor intensidad y además expone al paciente á fatales consecuencias) sino su verdadera extracción por medio de la cual se alcanza en muchos casos su curación y siempre un completo y largo alivio.
Curación pronta y radical de los uñeros y deformidades de las uñas por un procedimiento especial.
Precios módicos, no se paga hasta después de su completa curación.
Horas de despacho, de 8 á 2 y de 4 á 6 tarde.
Pasará á domicilio de las personas que lo soliciten 10-1

NERO.—Se facilita en hipotecas y pagarés. Informarán, Estudio General, número 7, entresuelo 6-3

Baños de mar

en el "Torrent de Mal-Pas" Desde hoy quedan abiertos para el público.

Se desea vender tres pisos, situados en la calle del Buey, número 18. Informarán, calle de Capuchinas, número 11 30-3

VENTA.—Se desea vender la estantería mostradores y aparatos de gas, de la tienda de Mercadería, "El 2 de Mayo", calle del Borne, número 8. Informarán en la misma tienda. 15-11-a

Se vende barato un armario librería, de madera de nogal nueva. En esta imprenta informarán 5-1

PARA ALQUILAR.—Varios vestos locales propios para cualquiera industria, con fuerza de vapor ó sin ella, y agua en abundancia. En esta imprenta informarán. 1

SE ALQUILA.—Un segundo piso en la calle de San Francisco, 19. Informarán en el principal.

VENTA.—Esta para vender la casa números 20, 22 y 24 de la calle de los Angeles de esta ciudad, consistente en zaguán, cochera, dos tiendas y cuatro pisos con todas sus pertenencias. Para informes avistarse con el procurador D. Andrés Reinés.

SE ALQUILA por exiguo precio un espacioso y ventilado almacén de unos 40 metros cuadrados de superficie, situado muy cerca de la Plaza de Abastos de esta capital. Informarán, Vallori, 11.

HIELO

Se expende en bloques y botellas en la fábrica de la Plaza d l Temple núm. 8.



NO MAS CASPA, NI CANA NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricofero Padró que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.
50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.
De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.
Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

ASMA, TOS, catarras pulmonares y bronquitis, bronquitis, crónica, absesos pulmonares, etc

EL EUCALIPTOL es además de excelente anticatarral y antiasmático, un poderoso antiseptico clasificado entre los que impiden el desarrollo del bacilo de la tuberculosis. Asociado á los conocidos pectorales # SAVIA DE PINO MARITIMO y BALSAMO DE TOLU, se halla en las PASTILLAS BALSÁMICAS MORELLÓ De venta principales farmacias, Palma VALENZUELA, á 1'50 pesetas caja.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio Imperial Padró.
FRASCO 10 REALES
Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

HOJALATERIA de JAIMÉ OLIVER

Ofrece sus trabajos de construcción y reparación de toda clase de aparatos de ciencias físico-matemáticas. ESPECIALIDAD en TIMBRES ELECTRICOS Y PARA-RAYOS. Además, la casa cuenta con operarios inteligentes para las instalaciones. 28, Santo Domingo, 28

JAQUECA MIGRAÑA

Se cura pronto y de un modo radical con el uso del tan acreditado Antijaqueca de Sto. Tomás de Aquino PREPARADO POR TUTUSASUS
Caja 1'50. Depósito en Palma, farmacia Juan Valenzuela.

A los coleccionistas de SELLOS

Completo surtido de sellos usados para colecciones. Ta. to se expen den sueltas como en colecciones de 15 hasta 1000.
Se venden á precios nunca vistos en la librería de Amengual y Muntaner Cadená, 2—Palma

BIBLIOTECA UNIVERSAL ILUSTRADA

Esta BIBLIOTECA se publicará formando tomos en 8.º de unas 200 páginas en buen papel, esmerada impresión rústica. Un tomo y encuadrado en rústica como mensual al precio de UNA PESETA.
Regalándose gratuitamente á los Sres. suscriptores, una hermosa FOTOCROMOTIPIA de 4 por 66 centímetros.
Reproducción de una obra de reconocido mérito artístico, por lo común conlamos con la cooperación de los distinguidos artistas, Llimona, Mas y Fontdevila, Baixeras, Garguñol, Utrillo, Labarria, Palliser, Passos, Rajaké, etc. etc

La sombrerería de D. Miguel Labrés, instalada desde hace años en la calle de San Nicolás, 40, ha sido restaurada por los artistas Sres. Vanrell y Espinosa.

Muchas y variadas clases de sombreros, tanto nacionales como extranjeros, figuran en los escaparates del Establecimiento, de las reputadas marcas, á precios que permiten hacer la competencia á las más acreditadas sombrererías de esta capital.
En artículos del país, lo mismo que en los de fantasía para señora, está montado á tal altura creando una sección para estas clases de trabajos que, seguramente, é proporcionarán mayor clientela á un de la que hoy frecuenta esta casa.
Se recomienda visiten el Establecimiento, con la seguridad de encontrar á más de esmerado trato, prontitud en los encargos, bondad en los géneros y economía en los precios. 6-6

En el local que ocupa el "Café Constancia", situado en la plaza de la Iglesia, del caserío de la Soledad, principiarán el domingo próximo una serie de academias de baile, empezando á las ocho de la noche. 2-2

DOLOR DE MUELAS

Se cura instantáneamente empleando el Mástico Oriental, de G. Barntaud, químico de París. Precio Ptas. 1'50 frasco.—Depósito general: Contro farmacéutico.

80 BIBLIOTECA DE "LA ALMUDAINA"

—No adelantareis nada.
—Te las compro.
—No se pueden vender; no tienen precio.
—Ya te arrepentirás, Mauricio, de esa obstinación; piensa en lo que eso te puede acarrear. ¿Es propio de un hombre formal conservar dentro de una caja unos andrajos semejantes, recogidos, Dios sabe dónde?
—Bien, y entonces ¿porqué quiere usted comprar estos objetos que tan poco valen?
—Concluye, ¿no accedes? Pues no hablemos más. Me han asegurado que haces la corte á la señorita de Precontailles ¡Dios te libre de que resulte verdad! En aquel mismo momento tomaré el tren de París, y ya no me volverás á ver jamás. El techo que por tanto tiempo os ha cobijado no os admitirá ya. El umbral por que tantas veces habeis pasado se os cerrará.
El tío Tardif, decía todo esto con voz hueca y lacrimosa, y cuando Mauricio creía que ya se había marchado, abrió la puerta de nuevo.
—Debes saber, mal sujeto, que he obtenido del señor de Precontailles la promesa de que se supriman esos paseos tan peligrosos para tu tranquilidad. En adelante, tú nos acompañarás.
Con esto quería evitar la ocasión de que se hablaran los dos platónicos amantes.
—No hay más que un remedio para mí; hacerme rico.
—Esa es la manía de todos los pobres.

LA CUERDA DEL AHORCADO 77

¡Eh! ¿Te estas burlando? ¡Tú te mofas de mí! Eres un miserable que te han sobornado para robarme mi tesoro. ¡Voy á hacer que te prendan!—Y le sacudió con furor.
Como Dios le dió á entender, el poltre criado pudo desasirse de las manos del jóven y fué corriendo á dar parte al dueño del hotel de que el huésped del número 4, después de pasar una noche de broma había tenido un acceso de locura.
Mientras el criado hacía esta relación, Leoncio entraba en el dormitorio de Mauricio, encontrando á este con su caja vacía en las manos, y casi loco de desesperación.
—¡Me lo han robado!—le gritó Mauricio.
—¡Ya lo sé—respondió Leoncio.
—¡Ahl! ¡Pues vas á decirme ahora el nombre del ladrón! ¡le voy a deshacer! ¡á reducirle á polvo!
—Ponte, al menos, el pantalón, mi pobre Mauricio y ten calma. Tú no harás nada de lo que acabas de decir. El que te ha quitado las zapatillas es el señor de Precontailles.
—¿Eh? Entonces todo está perdido. Ayer quería levantarme la tapa de los sesos; pues bien, será hoy. ¿Qué ha hecho de su hallazgo?
—Se encolerizó mucho, como ya puedes imaginarte, y más cuando reconoció las zapatillas de su hija.
—Lo creo, en verdad, ¡un pie tan lindo! ¿y después?... Habla sin detenerte; mi corazón late con violencia. 20

Lecturas amenas

Dos telescopios
En Boston se construyen dos enormes telescopios: uno cuyo lente tiene un diámetro de 40 pulgadas, que está destinado para el Observatorio de Kenwood de la Universidad de Chicago, y el telescopio fotográfico de Bruce, que se está construyendo para el Observatorio Astronómico de Harvard College.
Las lentes del telescopio para Chicago tienen cuatro pulgadas más que los del telescopio del Observatorio de Lick, y son los que están trabajando en el establecimiento de Clark, mientras que el soporte se está construyendo en Cleveland (Ohio).
El otro telescopio, que se está haciendo para el Harvard College, es un regalo de miss Bruce, de Nueva York, y tendrá un objetivo de 38 pulgadas. Una vez que esté terminado, se enviará á Arequipa (Perú), donde se halla situada la estación sudamericana del Observatorio de Harvard.
Servicio cronométrico
El cantón de Neuchâtel (Suiza) acaba de establecer un servicio especial de arreglo de cronómetros, principalmente para la marina. Los cronómetros serán sometidos á una serie de observaciones, que se confrontarán con el método cronográfico con el péndulo sideral del Observatorio, el cual, á su vez, se comprobará por medio de frecuentes determinaciones astronómicas.